
1 
 

Protokoll der 47. Sitzung des Integrationsbeirates Döhren-Wülfel 
 
am Donnerstag, 05. November 2020, 18:00 Uhr 
im Neuen Rathaus, Hodlersaal, Trammplatz 2, 30159 Hannover  
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende: 19:31 Uhr 
________________________________________________________________________ 
Anwesend 
(verhindert waren) 
 
Herr Manfred Milkereit  Die Linke - Vorsitzender 
Stellv. Bezirksbürgerm. Claudia Meier BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – stellv. Vorsitzende 
(Herr Mohamed Atrach-Edelmann) 
Herr Jens Eggert 
Frau Heloisa Fernandes Vieira-Stein 
Frau Camila Horsten  
(Bezirksratsfrau Gabriele Jakob) CDU 
(Bezirksbürgermeisterin Antje Kellner) SPD 
(Herr Sahan Kilic) 
(Frau Hamideh Mohagheghi) 
(Herr Ngoc-Diep Ngo) 
(Herr Aliou Sangaré)  
Frau Christine Schimpf 
(Frau Shirley Steinhusen) 
(Bezirksratsfrau Britta Waase) CDU 
(Frau Anna Welz) 
(Frau Olga Wiederholt) 
Herr Reiner Zitzke SPD 
 
Von der Verwaltung: 
Herr Berger Stadtbezirksmanagement 
Frau Ohlhorst  Bezirksratsbetreuung 
 
Gäste zu TOP 4 und 5: 
Frau Krüger  Hannover-Kolleg 
Herr Rodewald  Hannover-Kolleg 
Frau Rück SchMitt e.V. 
Frau Schiffer  Hannover-Kolleg 
Frau Schydlo Johanniter Unfallhilfe e.V. 
 
1. Begrüßung  
Herr Milkereit begrüßte die Anwesenden und stellte Herrn Berger als neuen 
Stadtbezirksmanager vor.  
 
2. Protokoll vom 09. März 2020 
Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 
 
3. Verpflichtung eines neuen Mitgliedes  
Herr Zitzke wurde als neues Mitglied auf Vorschlag der SPD verpflichtet. 
 
4. Vorstellung der Bewerber*innen um den Integrationspreis 2019/2020 
Wegen der kurzfristigen Terminverschiebung und Verlegung der Sitzung in das Rathaus 
konnte nur das Hannover-Kolleg die Bewerbung persönlich vorstellen. Vorgesehen ist die 
Gestaltung der Außenwand der Schule. Der Preis wäre eine Anerkennung der Arbeit.  
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5. Vorstellung der neuen Zuwendungsanträge  
Die neuen Projekte (Sprachcafé, Gebärdensprache und Hochbeet) wurden ausführlich von 
Frau Rück und Frau Schydlo vorgestellt und alle Nachfragen beantwortet. 
 
6. Entscheidung über die Zuwendungsanträge  
Über die Projekte wurde wie folgt abgestimmt: 

 Sprachcafé: 4 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 2 Enthaltungen  

 Gebärdensprache: 7 Ja-Stimmen  

 Hochbeet: 7 Ja-Stimmen 
Die Bewilligung soll in der beantragten Höhe erfolgen. Es wurde darauf hingewiesen, dass 
letztendlich der Bezirksrat am 10.12.2020 die Zuwendungen beschließt und erst danach mit 
den Projekten begonnen werden darf. 
Vorhandene Restmittel 2020 sollen für ein Spielgerät auf dem „Schneckenspielplatz“ am 
Marahrensweg verwendet werden. Dort fehlen Geräte für kleine Kinder, die Mütter sollen dazu 
angesprochen werden. 
 
7. Entscheidung über den Integrationspreis 
Ursprünglich wurden 1.000,- € für den Preis ausgelobt. Da sich drei hervorragende Projekte 
um den Preis beworben haben, die alle den Integrationsbeirat überzeugt haben, wurde in 
Anbetracht der noch vorhandenen Mittel vorgeschlagen, alle drei Bewerber*innen zu 
prämieren und jeweils 1.000 € auszuzahlen. 
 
8. Eigene Mittel des Integrationsbeirates 
vgl. TOP 6 und 7 
 
9. Eigene Projekte  
Frau Horsten berichtete, dass sie das Projekt „Küche Integrale“ an Frau Rück von SchMitt 
e.V. weitergegeben habe, coronabedingt gebe es jedoch zur Zeit keine Treffen. 
Frau Lüdtke-Pilger vom Projekt „Café Erdball“ ist von Hannover weggezogen, zur geplanten 
Veröffentlichung der Rezepte gebe es noch keine weiteren Informationen.  
 
10. Kurzer Sachstand LIP 2.0 
Herr Berger berichtete, dass es Kritik am Verfahren gab. Die Ergebnisse sollten veröffentlicht 
werden. Sobald er Informationen habe, werde er sie weiterleiten. 
Beim letzten Treffen des Delegiertennetzwerks wurde die Resolution verabschiedet.  
Das Protokoll der Sitzung vom 24.09.2020 ist als Anlage beigefügt. 
 
11. Verschiedenes - Termine 2021 
Die Termine sollen im großen Saal des Freizeitheimes Döhren stattfinden, damit man mehr 
Platz habe.  
 
Terminvorschläge: 

 Mittwoch,  24.02. (jetzt Vorbehaltstermin) 

 Mittwoch  17.03. 

 Donnerstag,  22.04. 

 Montag,  21.06.  für diesen Termin wird noch ein Ersatztermin festgelegt!  

 Dienstag,  21.09. 

 Mittwoch,  17.11.  
 
Herr Milkereit schloss die Sitzung um 19:31 Uhr. 
 
 
 
Manfred Milkereit Für das Protokoll 
Vorsitzender Gundula Ohlhorst 


